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«  Au cœur du village » 

Conseil Municipal du 29 octobre 

⚫ INSTITUTION ET VIE POLITIQUE : 
- Composition des commissions communales et des comités 

consultatifs citoyens, 
- Désignation des représentants du Conseil Municipal au   

Conseil d’Administration du Centre Communal d’Action    
Sociale (CCAS), 

- Désignation des délégués aux syndicats intercommunaux et 
ateliers de la communauté de communes MACS. 

 
 

⚫ MARCHÉ PUBLIC : 
- Extension de l’école – avenant n°1 du lot n°5. 

 

⚫ FINANCES LOCALES :  
- Demande de subventions pour la réfection de la toiture de 

l’église auprès de la DRAC, du Département et de la        
CC-MACS, 

- Demande de subvention  pour la rénovation de la toiture du 
Trinquet auprès de la CC-MACS. 

 

⚫ DOMAINE ET PATRIMOINE : 
- Procédure de déclassement partiel de la voie communale  

n°19E non soumise à enquête publique, 
- Procédure de déclassement de la voie communale n°7E  

soumise à enquête publique, 
- Chemin de « Grisan » : mise à l'enquête publique en vue 

de son aliénation, 
- Chemin de « Escade » : mise à l'enquête publique en vue 

de son aliénation. 
 

⚫ URBANISME : 
Avis de la Commune sur le projet de modification n° 4 du 
Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi). 

 

⚫ NUMERIQUE : 
Convention liant MACS et les communes portant sur l’accès à 
une plateforme mutualisée de partage et d’échanges de    
données et d’informations pour les ALSH (Accueil de Loisir 
Sans Hébergement). 

 

⚫ Informations et questions diverses : 
- Intermarché : Prorogation du permis de construire en cours, 
- Distribution des colis de Noël du CCAS : samedi 7 décembre 

l’après-midi, 
- Réunion de réflexion sur le réaménagement des aires de jeux 

dans la cour de l’école, 
- Organisation de la cérémonie du 11 novembre. 
- Extension de la ZAE. 

Edito 

 

Chères Saint-Martinoises, 
Chers Saint-Martinois, 
 

Le conseil municipal se réorganise 
pour répondre au besoin de service. 
L’équipe en place a proposé aux nouveaux élus de 
participer à la vie municipale dans l’intérêt de tous les 
citoyens. Je tiens à remercier, Marie-Danielle GUIOSE, 
Philippe LIOT et Mathieu VERGEZ, pour leur attitude 
positive. Il a donc fallu revoir les rôles de chacun et 
proposer une nouvelle organisation. 
Le CCAS, les commissions communales et les comités 
consultatifs ont été redéfinis ; Les élus délégués qui 
participent aux diverses instances intercommunales 
ont été renommés (voir page 2). 

Chacun pourra mesurer l’investissement nécessaire 
des élus locaux pour la bonne tenue de ces diverses 
instances, et cela, malgré le climat politique national.  

Vous pouvez compter sur nous, car, dans la période 
actuelle, les communes restent un pôle de stabilité. 
Elles font fonctionner les services publics du        
quotidien, portent des projets concrets qui améliorent 
le cadre de vie des habitants, donnent un sens à l' 
action publique, et font vivre à l’échelle locale la     
démocratie.  
Les communes agissent effectivement sur le terrain 
pour faire vivre les libertés au service des citoyens et 
renforcer la cohésion sociale. 

Une petite pensée aussi pour nos agriculteurs qui en 
terminent (ou presque) avec les récoltes. Le ballet des 
tracteurs touche à sa fin, et notre paysage prend ses 
allures d’hiver. 

Une bonne façon de vous annoncer l’arrivée des   
marchés de noël et du réveillon. 
J’en profite aussi pour vous souhaiter de bonnes fêtes 
de fin d’année. Qu’elles soient synonymes de partage 
et de bonheur en famille ou avec des amis. 
 

A.LAPEGUE 

CCAS du 8 novembre 
 

Le vendredi 8 novembre, les membres du CCAS ont 
eu le plaisir de se retrouver pour faire un point sur les 
différents dossiers en cours, et surtout pour découvrir 
et goûter les produits prévus dans colis de Noël de 
cette année, destiné aux seniors de la commune (plus 
de 75 ans).  

Pour rappel, les membres du CCAS et les élus auront 
le plaisir de venir vous offrir ce colis le samedi           
7 décembre après-midi. En cas d’absence, vous   
pourrez venir récupérer votre colis en mairie jusqu’à  
la fin d’année. Ça démarre en janvier !!! 



Ateliers communautaires MACS 
 

DÉVELOPPEMENT TERRITORIAL : 
Titulaire : LAPEGUE Alexandre / Suppléant : LARD Patrice 
 

ADMINISTRATION GÉNÉRALE : 
Titulaire : LAPEGUE Alexandre / Suppléant : SIROT Julien 
 

SOCIAL : 
Titulaire : GIBARU Laëtitia / Suppléante : VAN PEVENAGE Virginie 
 

PETITE ENFANCE - JEUNESSE - SPORT : 
Titulaire : BENESSE Jean-Philippe / Suppléante : GARAT Elodie 
 

INFRASTRUCTURES : 
Titulaire : LARD Patrice / Suppléant : GARAT Jean-Marc 
 

URBANISME - LOGEMENT : 
Titulaire : LARD Patrice / Suppléant : GARAT Jean-Marc 
 

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE : 
Titulaire : GARAT Jean-Marc / Suppléant : LAPEGUE Alexandre 
 

ENVIRONNEMENT - TRANSITION ENERGÉTIQUE : 
Titulaire : Éric BRAYELLE / Suppléant : Philippe LIOT 
 

CULTURE - FORMATION - CITOYENNETÉ : 
Titulaire : GIBARU Laëtitia / Suppléant : LIOT Philippe 
 

MOBILITÉ - TRANSPORT : 
Titulaire : LAPEGUE Alexandre / Suppléant : LARD Patrice 
 

ÉVALUATION DES CHARGES TRANSFERÉES : 
Titulaire : LAPEGUE Alexandre / Suppléant : SIROT Julien 
 

COMMISSION COMMUNALE DES IMPÔTS DIRECTS : 
Titulaire : SIROT Julien / GARAT Jean-Marc 

Communauté des Communes MACS 
 

CONSEILLERS COMMUNAUTAIRES : 
2 titulaires : LAPEGUE Alexandre et VAN PEVENAGE Virginie 
 

BUREAU COMMUNAUTAIRE & CONFÉRENCE DES MAIRES : 
LAPEGUE Alexandre  
 

Délégués aux syndicats intercommunaux 
 

EMMA « Eaux Marensin Maremne Adour » : 
Titulaire : GARAT Jean-Marc / suppléant : LARD Patrice 
 

SYDEC « Syndicat D’Equipement des Communes » : 
Titulaire : LARD Patrice / Suppléant : GARAT Jean-Marc 
 

ADACL « Agence Départementale d’Aide aux Collectivités      
Locales » : 
Titulaire : LAPEGUE Alexandre / suppléante : GIBARU Laetitia 
 

CHENIL DE BIREPOULET : 
Titulaire : GARAT Jean-Marc / suppléant : LARD Patrice 
 

SYNDICAT MIXTE DE RIVIERES CÔTE SUD : 
Titulaire : LARD Patrice / Suppléant : GARAT Jean-Marc 
 

SMBA « SYNDICAT MIXTE DU BAS ADOUR » : 
Titulaire : GARAT Jean-Marc / Suppléant : VERGEZ Mathieu 
 

ALPI « Agence Landaise Pour l’Informatique » : 
Titulaire : LAPEGUE Alexandre / Suppléante : GARAT Elodie 
 

CENTRE DE LOISIRS INTERCOMMUNAL : 
Titulaire GIBARU Laetitia / Suppléante : GARAT Elodie 
 

CRECHE INTERCOMMUNALE :  
Titulaire : GIBARU Laetitia / Suppléante : GARAT Elodie 

Centre communal d’Action Sociale 

 

Conseillers municipaux titulaires : GIBARU Laëtitia, DARRACQ Patrice, BENESSE Jean-Philippe, GUIOSE Marie-Danielle, SIROT   
Julien, VAN PEVENAGE Virginie, GARAT Jean-Marc ; 

 

Conseillers municipaux suppléants : DARTIGUENAVE Nicolas, BRAYELLE Éric ; 

 

Membres citoyens : Arnaud de VIVIES, Isabelle CARRERE, Régine MAISONNAVE, Josiane LEQUITTE, Béatrice GLERE et Jean-Claude 
GAUYAT. 



Conseil d'école du 5 novembre 
 

En préambule, Mme la Directrice a annoncé le recrutement à l’école d’Enzo DUBOIS, dans le cadre du service civique. 
Puis, le rôle des représentants des parents d'élèves a été précisé : principe général, missions, devoir de confidentialité. 
 

Le règlement de l’école a ensuite été voté à l’unanimité. 
 

La parole a été donnée aux enfants. Ceux-ci ont abordé des problèmes en lien avec l’aménagement de la cour. Il leur a été 
indiqué que l’APE, les représentants élus de la municipalité, et Mme la Directrice s’étaient 
réunis pour aborder ce point là. Il est précisé qu’un budget va être établi par la commune 
pour installer 2 tables de ping-pong et des jeux au sol, de type « twister », sans pour autant 
encombrer la cour. L’APE de son côté va offrir deux tables pour dessiner. 
 

Un échange s’en est suivi, pendant lequel ont été abordés les divers petits aménagements pour la cour et les toilettes. 
 

Un point sur les effectifs est réalisé par classe pour un total de 204 élèves.  
 

Le projet « pHARe », qui a vocation à prévenir et lutter contre le harcèlement, est explicité pour que chacun comprenne 
les tenants et aboutissants. 
 

Bilan de la coopérative scolaire pour l’année 2023/2024 : 
Recettes : 11910,14 € (subvention de la commune : 4270 € ; subventions de l’APE : 2712 € ; familles : 2090 €), 
Dépenses : 10118,46 € (cotisation OCCE : 550,80 € ; projet Emile : 630,84 euros ; Noël : 575,68 € ; sorties scolaires : 
5542,44 € ; association Lecture : 210 € ; équipements divers : 2608,70 euros), 
     Résultat : 1791,68 euros 
 

Ensuite, les sorties pédagogiques ont été exposées : 
- Les classes de CP, CE1 et CE2 vont bénéficier du parcours culturel, mis en place par la 

CC-MACS au sein des 4 pôles culturels : oralité (le Mop à Capbreton), danse (la    
Marensine à Soustons), culturel (le PARCC à Labenne) et musique (le Pôle Sud à   
Tyrosse). 

- Les classes de CP/CE1 iront le 21 février voir le spectacle « Pierre et le loup » et découvrir les instruments de         
l’orchestre, puis, le 21 mars, visiter la nouvelle exposition au PARCC. 

- La classe de CE1/CE2 est allée assister, le 8 novembre, au spectacle « Voyage au bout de la nuit » par la Cie Lamento, 
et elle se rendra le 13 mai au spectacle « Les souliers mouillés » de Sabrina Chézeau. 

- Les élèves du CP au CM2 profiteront d’une intervention de l’association « Green minded » concernant le développement 
durable, ils rencontreront, au mois de décembre, l’illustratrice Claire Garralon. 

- Les maternelles pour leur part iront au cinéma au mois de mars. 
- Les CM1 et CM2 verront le film « Le royaume de Kensuke » le 25 novembre, et les CP, CE1 et CE2 visionneront 

« Sirocco et le royaume des courants d’air » le 5 décembre. 
 

Le « père Noël » passera dans les classes le vendredi 20 décembre après-midi : l’APE offre généreusement un 
livre à chaque enfant; la mairie un goûter; la coopérative scolaire les cadeaux pour la classe. 
 

Sécurité : 
- le 1er exercice incendie s’est bien déroulé, malgré un problème d’alarme à régler dans certaines zones. 
 

- Un rappel au civisme a été fait en ce qui concerne la dépose des enfants le matin et la conduite aux abords 
de l’école. 

 

Le projet « Boule de neige » mené en collaboration avec le SITCOM a été abordé : collecte du papier, composteur. 

Les soirées à thème chez « Sava cuisiner » 
 

Notre restaurateur est aux manettes pour vous proposer, régulièrement, des 
soirées à thèmes : le 31 octobre, soirée « Halloween party »; le 16        
novembre, soirée savoyarde en hommage à Michel BLANC. En plus de la  
cuisine généreuse, vous pouvez participer aux animations annoncées telles 
que, danse, karaoké, blind test, battle, concours de déguisements, etc.  
Le 6 décembre prochain, il vous propose une soirée « pull moche » !!! 



Bienvenue à 

Enea OLAIZOLA née le 16 novembre 

Une pensée pour ceux qui nous 
ont quittés 
 

Maurice GAYON le 13 novembre 
Bruno SYLVESTER le 22 novembre 
Alain LAPEGUE le 23 novembre 

 

                  AGENDA 

 
 

6 décembre : marché de Noël 
7 décembre : distribution des colis de Noël par le CCAS 
14 décembre : repas de Noël du Réveil d’Automne 
16 décembre : réunion révision allégée du PLUi 
18 décembre : conseil municipal 

Honneur à nos Anciens ! 
 

Madame la 1° Adjointe, Laëtitia GIBARU, a présidé cette  
célébration du 11 novembre en l’absence de Monsieur le 
Maire, empêché. Malgré le calendrier, un grand nombre de 
personnes étaient présentes, et tous étaient ravis d’accueillir 
de « nouvelles têtes »  représentant les anciens combattants, 
les Armées et la Gendarmerie, pour commémorer la fin de la 
grande guerre. Il est de notre devoir de mémoire de saluer 
ceux qui se sont battus pour libérer notre pays en ces     
moments difficiles dans des territoires proches.  
La cérémonie s’est bien déroulée grâce à la mobilisation de 
notre école et de tous les enfants, qui ont vaillamment     
entonné trois des couplets de la Marseillaise ; merci à la clique, toujours aussi performante, et nous remercions aussi 
tous les citoyens et les parents d’élèves présents. Chacun a, ensuite, pu profiter d’un moment de convivialité à la salle 
Pierre DEVERT, offert par l’association des anciens combattants.  

SMBS Course à pied 
 

Cette année le SMBS Course à pied a encore donné raison au proverbe « seul on va plus vite, ensemble 
on va plus loin ». 
Plus loin, c'est bien ce que notre membre Philippe LIOT a fait en terminant en 4h30 le marathon d ’  
Amsterdam !! Et oui le maillot du club traverse les frontières !  
Une belle participation également le 10 novembre à Saubrigues, avec 16 coureurs,  à l’occasion de la 
« Cours’tache », évènement solidaire en faveur de la lutte contre les cancers masculins. 
Si toi aussi, tu veux rejoindre notre groupe, sache que nous nous adaptons pour que tout le monde 
puisse progresser dans la bonne humeur, en fonction de ses possibilités physiques et de son emploi du 
temps ! 



AG Pétanque du samedi 
16 novembre 2024 
 

Son président, Francis MILHÉ, arrive à la fin 
de son mandat, et il souhaite se représenter 
pour un autre de 4 ans. 
Jacques CREEL et Iban MILHE ont été    
remerciés pour la cuisine, les bancs et les 
travaux réalisés sur la porte de garage (avec 
d’autres licenciés) suite aux effractions commises au club. Le « pôle culinaire » qui assurait depuis plus de 4 ans les   
repas lors des manifestations a décidé de stopper son activité. La bonne implication des bénévoles pour les animations du 
vendredi soir cet été, ainsi que l’entretien du boulodrome, a été soulignée. 
Le conseil d’administration et les volontaires se sont réunis à plusieurs reprises au cours de l’année pour planifier,       
discuter et mettre en œuvre des initiatives, mais aussi pour développer et améliorer le club. Ces échanges ont été des 
moments importants pour organiser des événements qui ont enthousiasmé la plus grande partie des licenciés. 
Côté sportif, les vétérans ont été mis à l’honneur pour avoir obtenu, avec panache, le titre de champions des Landes 2ème 
série. 
Un grand bravo à tous les joueurs et joueuses qui ont représenté dignement le club de Saint Martin aux championnats, ou 
lors des concours départementaux et régionaux. 
La gestion de la trésorerie est saine comme l’a démontré le rapport financier. 

Fêtes d’hiver 
 

Les festivités se sont déroulées le samedi 23 novembre. 
 

Le matin, sous un beau soleil, nos éleveurs de 
«  Blondes d’Aquitaine » et de « traits Comtois et      
Ardennais » exposaient leur bétail ; c’était l’occasion pour 
ceux qui suivent la gazette, mais ne sont pas trop      

habitués aux « ring » de concours, de 
pouvoir approcher nos stars locales.  
Tracteurs d’hier et d’aujourd’hui étaient 
présents pour le plus grand plaisir des 
enfants qui ont pu monter à l’intérieur.  
Le petit déjeuner paysan « jambon, œufs, 
piperade, fromage et café » a reçu les 
faveurs des Saint-Martinois et de certains 
éleveurs voisins, puisque 55 assiettes ont 
été servies. 

La matinée permettait aussi aux  
familles de se promener en calèche 
dans le bourg. 
Des idées de développement sont 
déjà en tête pour l’an prochain !!! 
 

Le soir, la traditionnelle « Pourquère » a rassemblé 110 convives qui ont pu se régaler de notre classique « boudin,   
côtelette et dessert », le tout en musique bien sûr. La soirée s’est terminée par le bal jusqu’à 2 heures du matin. 

 

Tout s’est bien passé. Nous félicitons le comités fêtes pour cette belle journée, et surtout les bénévoles, jeunes et moins 
jeunes, pour leur implication au service des Saint-Martinois !!! 



AG SMBS Tennis 
 

La section compte 97 adhérents (34 adultes + 63 
jeunes) dont 33 femmes, et parmi eux, 84 prennent 
des cours 2 fois par semaine avec le moniteur    
François DEBOURGE et les éducateurs. 
Nos différentes équipes représentent la commune 
dans différentes catégories : 9/10 ans ; 11/12 ans ; 
13/14 ans ; 15/18 ans ; + de 35 ans. 

 

Du côté des résultats, Céline DEFRESNE (classée 
15/2) s’est distinguée en devenant championne des 
Landes 3ème série dans la catégorie + de 40 ans, et en 
participant à la finale du tournoi homologué séniors 
3ème série en août. 
En ce qui concerne le tournoi local, vous trouverez le 
palmarès ci-dessous : 
- Louis MIREMONT vainqueur consolante messieurs, 
- Elena MOUESCA vainqueur consolante dames, 
- Romane DEFRESNE vainqueur du tournoi dames, 
- Alexandre GONÇALVES vainqueur du tournoi    
débutants messieurs, 
- la finale du tournoi messieurs devant opposer    
Clément CAPDEVILLE et Jérémy RIVIÈRE a été     
différée. 

De plus, de nombreux joueurs ont participé à des tournois extérieurs : Urt, Tosse, Bénesse-
Maremne, Saint-Martin-de-Seignanx,  Saint-Geours-de-Maremne… 
Et puis, les féminines, accompagnées de Mathis MANNON, leur entraineur, ont participé à la 
course de Soustons le 8 août sur les parcours 5km et 10 km. 

Sur le plan comptable, les indicateurs sont « au vert », avec un excédent annuel de 1700 €. 
Pour cela, le SMBS Tennis a organisé diverses animations synonymes de cohésion et de 
recettes financières : 
- le 13 janvier : Fête foraine, 
- le 1er mars : « Tartiquizz » (tartiflette/quizz musical), 
- le 27 avril : Atelier Chorale/soirée, 
- le 25 mai : Troc de plantes (puis participation à la coupe de France des potagers        

organisée par la Fédération française de tennis), 
- le 2 juin : tournoi de Ping-pong (une table a été financée avec la recette), 
- le 30 juin : tournoi de Pickleball et repas « poulet à la portugaise », 
- Tournoi local estival, 
- du 5 au 16 août : Tournoi homologué (100 participants venant de toute la France), 
- Organisation de plusieurs « TMC », tournoi multi-chances, pour les jeunes et les adultes 

du club et des environs. 
À noter pour la saison, la présence de notre cher Service civique, Mathis MANNON, qui a passé 8 mois au club, de février 
à octobre, pour développer son projet professionnel, et apporter ses idées et sa bonne humeur. 
Quelques jeunes du club ont effectué leur parcours d’engagement de 40 heures au club pour obtenir une remise de    
plusieurs centaines d’euros, et financer leur permis de conduire. Bref, une très belle saison ! 
 
 

AG Gym volontaire 
 

Une quarantaine d’adhérents a participé, ce samedi 16     
novembre à l’Assemblée générale du SMBS-Gym    
volontaire . Après une présentation du bilan de l’année 
écoulée, le bureau, présidé par Bernadette Lafourcade, 
est revenu sur les nouveautés de la rentrée : 16 heures 
30 de cours sont désormais proposées aux 188      
adhérents (31 enfants et 157 adultes), en journée ou en soirée, avec, notamment, depuis cette année, des cours de Cross 
training pour les adolescents, et des cours de « cuisses abdo fessiers », et « Pîlates » pour les adultes. 
Les représentants de la mairie, du SMBS et de la fédération se sont exprimés et ont souligné le dynamisme de l ’          
association et la variété des disciplines proposées, permettant à nombre de Saint-Martinois de 5 à 83 ans de pratiquer 
régulièrement une activité sportive. 


